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“原以为年底办业务的人很多，没想
到一进入政务大厅就有穿着‘红马甲’
的工作人员上前迎接，指引我到相应的
区域办理二手房业务。”近日，市民刘先
生到市政务服务中心办理二手房过户，
人性化的服务、高效的办事速度让他赞
叹不已。

走进市政务服务中心，大厅宽敞明
亮、卫生干净整洁、设施设备整齐摆放、工
作人员各司其职、业务办理井然有序，未
见一丝懈怠与浮躁，随处可见的“红马甲”
更是为大厅增添了浓浓年味。本月中旬，
市行政审批服务管理局与经纬燃气、首创
水务、银龙水务、运城热力、晋建热力5家
企业实现数据互通，让办理个人二手房过
户的市民实现了二手房转移登记及水、
暖、气过户一次办。

拿到房本后，顺带完成水、暖、气过
户，买卖二手房从签合同到过户，全部流
程在一个办理周期内一次性办结。在市
政务服务中心，记者体验到了二手房过户

“一件事一次办”的高效和便捷。
“以前群众在办理完二手房过户业务

之后，需要拿着房本去供水、供暖、供气等
窗口办理过户和变更手续，往返这3个企
业需要重复提供一些资料，现在只需跑一
次就可以了。”市规划和自然资源局不动
产登记交易中心信息科科长忽芳说，“现
在，通过市行政审批服务管理局的数据共
享平台，把需要变更的数据传送给水、暖、
气企业，企业在收到登记结果之后，就会
实时为市民办理过户变更手续。”

过去，二手房交易流程繁杂、涉及
资料众多、过户时间长，很多人不愿意
耽误时间和耗费精力，便花钱委托中介
代办。“现在办过户的速度比以前快多

了。”市民徐先生说，两年前，他在市区
购买了一套二手房。合同网签备案后，
他专门请了一天假去办理房屋过户手
续。“跑了房产、税务、银行等多个部
门，在城区来回多次。”徐先生说，在房
屋过户之后又花费几天时间将水、电、
暖、气过户到自己名下。近日，徐先生
再次办理二手房过户业务时，市行政审
批服务管理局的数据共享平台将信息一
并推送至水、电、气、暖等机构，省了
许多流程。“工作人员告诉我可以协同办
理 ， 我 也 第 一 次 体 验 到 了 ‘ 无 感 过
户’。”徐先生说。

截至目前，市政务服务中心水暖气联
动过户一件事业务已受理 429 户。“看似
是数据在跑腿，实则是多部门联动办理服
务发挥的效应。”市行政审批服务管理局
政务信息管理科科长曹清新告诉记者，在
经纬燃气、首创水务、银龙水务、运城热力
和晋建热力5家企业的支撑下，他们通过
政务服务平台的功能升级，最终完成了二
手房过户“一件事一次办”，实现了市民少
跑路、数据多跑腿。

“水暖气与房屋协同过户”一件事通
过数字化转型实现业务流程再造，让群众
和企业在办理水、暖、气过户时，由之前的
跑不同大厅窗口、逐个受理转变为一窗受
理、协同办理，极大方便了群众和企业，显
著提升了过户办理效率。市政务服务中
心相关负责人表示，下一步，将继续坚持
需求导向，梳理与生产生活密切相关的重
点领域及高频事项，实现更多“一件事一
次办”，不断增强为民服务的思想自觉和
行动自觉，做人民群众的“贴心人”“暖心
人”“知心人”。

记者 刘凯华

市政务服务中心

二手房业务“一件事一次办”
年味渐浓，绛县家家户户开始打扫屋子，为舒

心过年做准备。家政零工十分紧俏，供不应求，零
工市场空前活跃。

1月26日9时，按照约定的时间，家政人员王
玉来到县城飞龙小区“老顾主”秦女士家擦玻璃。
一进门，话不多说，王玉就打开了自己的工具箱忙
活起来。

“这两年，每到腊月，我都会来这个小区擦玻
璃。今天这家擦完，还有一家。”王玉是古绛镇人，
原是家庭妇女，后来接受家政培训，成为一名家政
服务人员。“王大姐是第3次给我家擦玻璃了，干活
麻利，玻璃也擦得干净，且收费合理，找她擦玻璃
至少得提前一周预约。”顾主秦女士说。

“往年过年，通过家政公司约擦玻璃得排好几
天队，没想到今年通过线上零工平台马上就约上
了，还挺方便。”家住樱花园小区的李女士住在12
层，在微信小程序上约了一个钟点工来家里擦玻
璃。“通过官方平台找零工，既好找，咱也放心。”李
女士说。

就在不久前，绛县举办了一场零工市场直播
招聘专场活动，绛县实创贝佳职业培训学校、山西
永之岩人力资源有限公司等 16 家企业负责人和
部分求职者先后进入直播间，进行深入交流互
动。从直播的效果来看，家政、保姆等岗位关注度
较高，不少人已经有了初步就业意向。

技术进步推动生产方式变革和劳动者职业观
念变化，任务碎片化、工作弹性化的“零工经济”越
来越受到招聘企业和求职者的青睐。

“说到零工市场，大家印象中是劳动者聚集在
一起，等待雇主用工，然后按小时计算工资。但随
着互联网技术的进步，零工作为一种时间短、灵活
性强的工作形式，还可以作为‘副业’满足更多人
的需求。”绛县公共就业服务中心主任谢子龙说，“线上零工平台可
以有效改善供需双方的对接环境，实现企业用工需求与求职者快
速匹配。”

“现在，每天都能收到数十条订单，主要集中在擦玻璃和清洗
油烟机上。”绛县零工市场负责人说，“预约的单子每天都排得满满
的，我们会对所有员工进行岗前培训，提醒员工和用户签订服务协
议，明确责任归属，避免和减少不必要的纠纷发生，消除双方的后
顾之忧。”

张志善
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运城晚报讯（记者 王文军） 1 月
28日，市委书记丁小强深入中心城区的
商场、医院、学校等处，调研检查安全
生产工作。他强调，要坚决贯彻习近平
总书记关于安全生产工作重要指示批示
精神，认真落实省委、省政府部署要
求，始终坚持人民至上、生命至上，紧
盯重点领域、关键部位，下更大功夫、
花更大气力，抓好安全责任措施落实

“最后一公里”，持续筑牢群众生命财产
安全“防火墙”，确保社会大局和谐稳
定。

丁小强首先来到新象城商场负一
层 ， 实 地 查 看 消 防 设 施 器 材 配 备 、
安 全 通 道 设 置 等 情 况 ， 现 场 抽 查 工

作 人 员 操 作 灭 火 器 的 熟 练 程 度 ， 强
调 要 加 强 消 防 设 施 设 备 维 护 管 理 、
应 急 疏 散 演 练 、 从 业 人 员 安 全 培 训
等 ， 真 正 把 责 任 落 实 到 每 个 岗 位 、
每 道 环 节 、 每 处 点 位 。 在 市 中 心 医
院 住 院 二 部 ， 丁小强现场检查了防
火卷帘门、烟雾排风扇运行等，仔细
查看病房、避难间设置等情况，要求
强化全员安全意识，落实落细物防、
人防、技防等措施，压实末梢防控责
任，做到安全意识到位、防范能力到
位。在大东海洗浴中心，丁小强仔细
检 查 消 防 设 备 运 行 、 疏 散 通 道 畅 通
等，指出，要高度重视经营安全、顾
客安全，把各项安全措施做到位做扎

实，这样生意才能越做越好、长长久
久。在新思路教育培训学校，丁小强
来到学生宿舍，排查安全隐患，强调
一定要加强安全管理，确保消防通道
畅通、消防设施完好，坚决杜绝发生
安全事故。在康杰中学，丁小强详细
了解学校安全消防设施、安全制度执
行、安全教育等情况，要求切实加强
日常安全管理，统筹抓好校园消防、
人身、食品安全，提高师生安全意识
和自我防护能力，全方位织密师生安
全防护网。

调研检查中，丁小强强调，越是
在岁末年初生产繁忙季节，越要统筹
好 发 展 和 安 全 。 要 扛 牢 安 全 生 产 责

任，结合岁末年初和冬季安全生产形
势特点，聚焦学校、医院、养老院、
校 外 培 训 机 构 、 大 型 商 业 综 合 体 及

“九小场所”等人员密集场所，全面
系统开展地毯式、拉网式安全隐患排
查整治，加强消防安全宣传和群众避
险 逃 生 能 力 教 育 ， 切 实 把 隐 患 消 除
掉、把风险化解掉。要压紧压实党政
领导责任、部门监管责任、企业主体
责任，严格落实“属地管理”“三管
三 必 须 ” 等 要 求 ， 切 实 将 责 任 、 压
力、举措层层传达到基层末梢、一线
岗位，做到每一项工作都要有人抓、
有人管、有人负责到底，不断提升安
全治理能力和本质安全水平。

丁小强在中心城区调研检查安全生产工作时强调

抓好安全责任落实“最后一公里”
持续筑牢群众生命财产安全“防火墙”


